



## Ata nº. 09/2014

No dia três de setembro de dois mil e catorze, pelas vinte e uma horas, reuniu em sessão ordinária a Junta da Freguesia de Ermesinde, com a presença do Presidente Luís Miguel Mendes Ramalho e dos Vogais, Sónia Isabel Leite Ferreira da Silva, Teresa Marta Correia de Sousa Raposo da Silva Teixeira, Maria Esmeralda Correia de Carvalho, João Fernando da Costa Morgado, Adelino Joaquim Machado Soares e Carla Celeste Magalhães Mendonça de Sousa. -----

A reunião teve a seguinte Ordem de Trabalhos: -----

Período antes da Ordem do Dia -----

a) Informações: -----

Relatório do Gabinete de Ação Social-----

Passeio Sénior -----

b) Intervenção do público -----

Ordem do Dia -----

Ponto um – Discussão e Aprovação da Ata nº 6 e 8 de 2014; -----

Ponto dois – Constituição de grupos de trabalho para elaborar: -----

2.1. Proposta de Regulamento da Feira e sorteio dos lugares vagos; -----

2.2. Proposta de implementação do Orçamento Participativo. -----

Ponto três – Intervenção dos Elementos do Executivo; -----

Ponto quatro - Expediente. -----

O Sr. Presidente começou a reunião por cumprimentar todos os presentes na sala, e iniciando as informações comunicou quais os polos que irão abrir o prolongamento da componente letiva. -----

Dada a palavra ao público presente tomou um freguês para questionar se o problema do rio Balsinha não iria ser resolvido ao que o Sr. Presidente respondeu que tentou agendar uma visita ao local com o Sr. Presidente da Câmara, mas que este se encontrava de férias, comprometendo-se a que esta se realize quando este regresse ao trabalho. -----

Terminadas as intervenções do público foi dada entrada na ordem de trabalhos. -----

Ponto um – Discussão e Aprovação da Ata nº 8 de 2014; -----  
Neste ponto a ata nº 6 foi retirada por ainda não ter sido possível a análise por todos os elementos do Executivo. -----

A ata nº 8 foi aprovada por maioria, com a abstenção dos Vogais Teresa Raposo e João Morgado por não terem estado presentes na reunião. -----

Ponto dois – Constituição de grupos de trabalho para elaborar: -----

2.1. Proposta de Regulamento da Feira e sorteio dos lugares vagos; -----

2.2. Proposta de implementação do Orçamento Participativo. -----

Neste ponto, o Sr. Presidente começa por dizer que, no que respeita à Feira, é necessário proceder à sua regulamentação de forma a esta ser apresentada, atempadamente, à Assembleia de Freguesia que se irá realizar em Dezembro. -----

Quanto ao Orçamento Participativo, sugere que este possa assentar no plano da Agenda 21 Local, pois o seu modelo adequa-se perfeitamente ao que se pretende executar. Refere também que o Orçamento Participativo, apenas poderá ser executado após a aprovação das contas de gerência, ou seja, a partir de Março de 2015. -----

O Vogal Adelino Soares tomou a palavra para dizer que devem ser determinadas as linhas orientadoras sobre o Orçamento Participativo e quais são os seus objetivos propriamente ditos. -----

A Vogal Carla Sousa lamenta a introdução tardia deste instrumento de democracia e refere que a interpretação que tem sobre o orçamento participativo não se resume ao aproveitamento das atividades de uma empresa, como será o caso da agenda 21 local, promovida pela Lipor. Deverá ser debatido e alargado a toda a população e assentar nos pressupostos que a comissão de orçamento definir, não descurando a integração de qualquer parceiro para elevar o leque de opções. -----

Foi deliberado que o Grupo de Trabalho responsável por organizar a proposta de Regulamento da Feira e sorteio dos lugares vagos seria composto pela Vogal Secretária Teresa Raposo e pelos Vogais João Morgado e Adelino Soares e o Grupo de Trabalho encarregue de elaborar a proposta de implementação do Orçamento Participativo seria composto pela Vogal Tesoureira Sónia Silva e pelos Vogais Carla Sousa e Adelino Soares e João Morgado. Ficou também deliberado que o Sr. Presidente da Junta teria assento nos dois Grupos de Trabalho, mas sem direito de voto. -----

Ponto três – Intervenção dos Elementos do Executivo; -----

Dada a palavra à Vogal Carla Sousa esta reiterou a chamada de atenção para a falta de divulgação das reuniões do executivo na página da Junta de Freguesia e no Facebook, alertando para o facto de algumas iniciativas serem divulgadas num local e outras no outro e questiona sobre o que está na génese desta seriação, assim como se o propósito para o qual presumivelmente foram criados está a ser cumprido. Refere, no entanto, que em nenhum dos sítios aparece a formação do Conselho da Cidade. Questiona,

também, se há alguma evolução sobre o assoreamento do Rio Leça. Diz que o concurso Canino, realizado a 31 de Agosto, foi apenas divulgado no dia 21 de Agosto e que na primeira versão nem sequer dizia qual o local onde este se iria realizar. Confessa que não lhe pareceu que este evento tivesse grande adesão e que não lhe parece que esta atividade estivesse devidamente divulgada. Conclui este assunto perguntando se houve custos para a Junta de Freguesia em fazer um concurso exclusivamente para cães com *pedigree*, logo, elitista, sugerindo que esta atividade seja aberta a todas as raças. Chama a atenção para a necessidade de fiscalização dos espaços públicos e jardins, nomeadamente no Parque da Resineira onde verificou que estava um veículo estacionado dentro do Parque com música muito alta e uma família com crianças a tomar banho no rio, que pelo cheiro e aspeto deste constitui perigo para a saúde pública. -----

Diz que a sob a ponte do moinho, dentro do Parque da Resineira tem lixo e pedregulhos, assim como o *molo* do local, apesar de vedado, está atulhado de lixo, pelo que é preciso limpar. Ainda no mesmo recinto, os postes elétricos estão sem tampas de vedação, assim como no Largo da Feira Velha e no circuito de manutenção. Diz também que tem conhecimento que a piscina Municipal de Ermesinde está encerrada de 1 de Agosto a 15 de Setembro, o que não se justifica, uma vez que nessa época a piscina será mais apetecível. Pretende saber se a Junta de Freguesia já contactou a Câmara Municipal para que esta situação seja desbloqueada. Questiona se poderão ser colocadas lombas na estrada entre a Rua do Rio Leça e o lavadouro, uma vez que, desde que a estrada foi asfaltada corre-se o risco de haver acidentes. Lembra que no plano de atividades da Junta de Freguesia está prevista a atribuição de bolsas de mérito o que até agora não foi feito. Lamenta a saída da Diretora o jornal "A Voz de Ermesinde" e da instauração de um processo disciplinar a um jornalista, manifestando publicamente a sua preocupação vivida nos últimos tempos no único jornal local. Termina referindo o envio abusivo dos documentos assinados em nome da Assembleia de Freguesia, enviados à Câmara Municipal para ponderação no PDM, assim como a omissão de uma recomendação, proposta pelo Bloco de Esquerda, e aprovada por unanimidade., sobre a colocação de passeios na Av<sup>a</sup>. Eng<sup>o</sup>. Duarte Pacheco, solicitando um esclarecimento. Chama a atenção sobre a necessidade de notificar o proprietário do terreno frente ao cinema para o facto de o mato transbordar para o passeio, obrigando os transeuntes a descerem para a estrada, além de se notar o cheiro a excrementos dos cavalos que lá se encontram. -----

Em relação à Exposição Canina, o Vogal Adelino Soares pergunta porque não são feitas exposições com cães sem *pedigree* e também com o objetivo pedagógico de orientar as pessoas para a falta de higiene dos cães nos jardins. Questiona também para quando o arranjo definitivo do Largo da Feira Velha. Refere que as tampas dos postes da EDP podem ser roubadas, mas que também constituem um perigo para as crianças por serem facilmente retiráveis. Lembra que a ponte na Rua Simões Lopes continua com um abatimento no passeio correndo o risco de derrocada. Termina perguntando para quando terão início as hortas comunitárias das Saibreiras e chamando também à atenção para o facto de na entrada para a zona de Sampaio, do lado da Travagem, existir um silvado que frequentemente obstrói a passagem.-----

A Vogal Esmeralda Carvalho tomou a palavra para se congratular com o facto de as obras na passagem superior sobre o caminho-de-ferro na zona da Palmilheira terem já começado. -----

O Sr. Presidente responde às intervenções dos Membros do Executivo dizendo que o *facebook* torna mais fácil a colocação de conteúdos ao contrário da página da Junta de Freguesia, considerando que esta tem também menos impacto na população. Explica que a pessoa que fazia a manutenção da página foi para Inglaterra o que dificulta a comunicação. Em relação à Exposição de Canídeos, diz que as datas foram conciliadas com o Clube Português de Canicultura e com a Câmara Municipal de Valongo. Quanto à fiscalização dos espaços verdes, o Parque da Resineira é da responsabilidade da Câmara de Valongo e diz que o molok não se encontra no circuito de recolha do lixo e como tal está encerrado. Refere que os postos de eletricidade que se encontram no Largo da Feira Velha são da responsabilidade da Junta de Freguesia, mas os restantes da Câmara Municipal. Quanto ao facto de a piscina se encontrar encerrada, afirma que nunca ninguém se queixou à Junta de Freguesia, no entanto, compreende que tal se verifique por motivo das férias dos funcionários, bem como da necessidade de limpeza e manutenção da piscina. Diz também que os e-mails foram enviados apenas para o Executivo e não para a Assembleia de Freguesia por lapso. Termina dizendo que o assunto da rua Simões Lopes não é novo, mas que tal foi causado pela PT e que terá que ser esta a proceder às reparações. -----

Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu a reunião por encerrada. -----

A JUNTA

\_\_\_\_\_  
 \_\_\_\_\_  
 \_\_\_\_\_  
 \_\_\_\_\_  
 \_\_\_\_\_  
 \_\_\_\_\_  
 \_\_\_\_\_